
LE PROPAGATEUR

Volume XIX.

15 Mars 1808,

Numéro 2.

BULLETIN

*. Canada.—La Législature du Manitoba vient de reprendre ses sessions.

Comme il fallait s'y attendre, le discours du trône ne contient pas un seul mot de la question des écoles. En revanche, une profonde genuflexion devant le *Veau d'or*, sous forme de Klondyke. — Nous reconnaissons, en toute humilité, que c'est absolument logique. Il faut adorer quelqu'un — ou quelque chose —. Les sang-mêlé de Winnipeg font alliance avec les Juifs : que cette alliance leur soit légère !

*. Nécrologie.—Sont décédées, les Révdes Sœurs : Marie-Etienne, de la congrégation des Saints Noms de Jésus et de Marie, au couvent d'Hochelaga, après trente-cinq ans de profession religieuse. Elle était âgée de 54 ans ;— Marie-Mathilde Sanier, de Saint-André, au monastère des Ursulines des Trois-Rivières. Elle avait 85 ans.
R. I. P.

*. * Rome.—Vous viendrez encore, mon enfant, vous agenouiller ici, aux pieds du Vicaire de Jésus-Christ..... Ce ne sera plus moi. Vous verrez un vieillard vêtu de blanc, comme moi, qui vous bénira comme je vous bénis. Qu'importe l'homme ? Quand vous reviendrez, ce sera le Pape : car le Pape sera à la tête de l'Eglise jusqu'à la consommation des temps.

Et le Pontife traça sur le front penché du jeune homme, le signe de la Rédemption.

Quand l'adolescent, devenu homme fait, revint s'agenouiller au Vatican, ce fut aux pieds du Vieillard, vêtu de blanc : le premier, c'était le doux Pontife de l'Immaculée, c'était le saint par lequel s'opèrent des miracles en France, en Belgique, dans les pays d'Europe, c'était celui que la grande voix des peuples appelle depuis longtemps, *Pie-le-Grand*.

Le second, c'était Léon XIII.

Qu'importe le nom, que fait l'homme ?— C'est le Pape ! Jusqu'à la consommation des temps, ce sera le Pape.

Voilà pourquoi, j'aime le Pape comme j'aimais mon Père !

Vicit Leo de tribu Juda !

Je ne puis penser au saint Pie IX, en parler, ou en écrire sans être hors de moi d'émotion... mais un baume bienfaisant se répand sur la plaie jamais cicatrisée de mon cœur : c'est l'idée du Pape. Alors, je sens que mon amour s'est tout entier reporté sur Léon XIII, sans diminuer d'une parcelle pour le Roi que j'ai servi durant quatre ans, pour lequel j'ai pris part aux combats de 1867 et de 1870, pour qui j'ai eu l'insigne joie de répandre un peu de mon sang